

Cursar estudios internacionales sin salir de casa

MARTÍ COMA

OTRAS CULTURAS

l Bachillerato Internacional, el que cursa la princesa Leonor en Gales, está ganando notoriedad. Hoy cerca de 4.000 estudiantes siguen esta modalidad en España, que se imparte en 164 centros, según datos de la Organización del Bachillerato Internacional. En todo el mundo, más de 3.600 centros lo ofrecen, de los cuales uno de cada tres es público.

En Catalunya aumenta la demanda de plazas y ofrecer el Diploma del IB es uno de los rasgos distintivos de muchas escuelas privadas. No obstante, también se imparte en centros públicos como los institutos Moisès Broggi, Alzina y PeEl Bachillerato Internacional (IB) es un programa educativo de dos años de duración dirigido a jóvenes de 16 a 19 años que actualmente cursan cerca de 4.000 estudiantes en España

dralbes, en Barcelona; el Institut Vicens Vives, en Girona: el INS Gabriel Ferrater. en Reus; el Josep Lladonosa, en Lleida; el Institut Dertosa, en Tortosa, y el Forat del Vent, en Cerdanyola del Vallès.

Fundado en 1967 en Ginebra por la Organización del Bachillerato Internacional, comenzó a implantarse en España en 1977. Actualmente se imparte en tres idiomas: inglés, francés y español y está formado por un tronco común y seis grupos de asignaturas. La parte central incluye cursar Teoría del Conocimiento (un curso dedicado al pensamiento crítico y a la indagación sobre el proceso de conocer), un trabajo de investigación que culmina con un ensayo de 4.000 palabras y 150 horas de servicios a la comunidad. Los seis grupos de asignaturas son: la lengua materna, un idioma extranjero, matemáticas, una materia de humanidades, una de ciencias experimentales y otra a elegir entre arte, una segunda lengua extranjera o una asignatura adicional de ciencias o humanidades.

Al final del programa, y para obtener el diploma, los alumnos han de superar unas rigurosas pruebas que se realizan el mismo día del año en todo el mundo y que son evaluadas externamente. Los estudiantes que obtienen el diploma tieCIFRAS

/ alumnos se graduaron en 2021 del IB en España, frente a los 2.611 de 2016

en algunas de las universidades más

 Se potencia la internacionalización y se trabaja para mejorar la adaptación

a un mundo globalizado y que vive un proceso de cambio constante

 El alumnado está exento de realizar la fase general de las pruebas de

acceso a la universidad. Se aplica una fórmula de conversión para obtener la calificación de acceso a la universidad

prestigiosas del mundo

Desde 1990 se han graduado estudiantes

nen como mínimo convalidada la fase general de los exámenes de acceso a la universidad (o EBAU) en comunidades como Catalunya, Galicia o Andalucía, mientras que en otras, como Madrid, la convalidación es total. Los estudiantes que se gradúan dentro del programa tienen vía de acceso preferente en muchas universidades internacionales.

Aunque el Diploma del IB es el más extendido de sus programas, no es el único, ya que el sistema educativo del IB puede iniciarse desde la escuela primaria (PEP), para continuar con el Programa de Años Intermedios (equivalente a la ESO) y finalizar en el Diploma o el programa de Orientación Profesional (de 16 a 19 años).

Para impartir los programas del IB, los colegios deben obtener la debida autorización. Cuando un colegio la recibe. pasa a denominarse Colegio del Mundo del Bachillerato Internacional.

-Para los amantes del francés

Los que quieran profundizar en el aprendizaje de la lengua y la cultura francesa tienen la opción de cursar el Bachibac, un programa de doble titulación que brinda al alumnado la posibilidad de alcanzar simultáneamente el título de Bachiller español y el Diplôme du Baccalauréat francés al finalizar los estudios secundarios postobligatorios. Este programa de excelencia fue creado el curso 2008-2009, y en España

se puede cursar desde cualquier modalidad de Bachillerato en más de 120 centros educativos repartidos por todo el país, además de en el Liceo Español Luis Buñuel de París. La obtención del título da opción a estudiar en una universidad francesa o española. Para ser admitidos al programa, los alumnos deben poder acreditar un nivel equivalente al B1 en el uso de la lengua francesa al comienzo del Bachillerato.